

DIARIO DE

BARCELONA.

Del Viernes 18 de

Enero de 1799.



La Catedral de San Pedro en Roma, y Santa Prisca. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Madruga de Padres Capuchinos; se reserva á las cinco.

Sale el Sol á las 7 h. 14 m.; y se pone á las 4 h. 46 m. Hoy es el 13 de la Luna: sale á la 1 h. 26 m. de la tarde; y se pone á las 5 h. 24 m. de la mañana siguiente: pasa la Luna por el meridiano á las 9 h. 24 m. de la noche. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 10 m. 57 s.

Dia 16	Termómetro.	Barometro.	Vientos v. Atmosfera.
A las 7 de la mañ	04 grad. c	28 p. 03 l. 4	N. N. O. Sereno.
A las 2 de la tará	08 " c	28 " 03 " 8	S. O. Idem.
A las 11 de la noc	05 " 8	28 " 03 " 6	N. Idem.

Carta dirigida y dedicada á los jóvenes de nuestros dias.

May Señores míos: se asegura por nuestros Filósofos modernos, que la educacion de la juventud, es mucho mejor en el dia que lo era antiguamente: lo que era necesario pudiese probarse. Es cierto que muchos jóvenes se presentan con ayre (no se si diga desearo) á las gentes; hacen muy bien sus reverencias; que saben con mas galanteria dar su mano á una dama, decirle mil flores, servirla, y hacer el papel de cortejo; que saben decidir, triñear, interrogar, cortar las conversaciones de los hombres, importunar á todo el mundo, sin modestia y sin discrecion: se dice que todo esto los forma hombres: convengo en que los forma hombres impertinentes, atre-

vidos y aun groseros. Como su educacion es análoga con la del bello sexo, se tiene cuidado de hacerles frecuentar su trato, para entretenerlos y quitarlos del ocio en que viven, educandolos sobre corta diferencia, como ellas: se tiene tambien grandísimo cuidado en guardarlos del sol, del agua, del viento, del polvo, á fin que nada de esto en el tiempo oportuno puedan sufrirlo, y contraestár á los preciosos trabajos á que está expuesto el hombre: se les priva de todo exercicio, y se les hace inepios para todo: aquello que sale de los límites del alcance de una muger; y la única cosa que estas no exijen de estos viles esclavos, es el que no les consagren su obsequio al

modo de los orientales. A excepcion, pues, de las gracias que la naturaleza les ha negado, todo lo confunde y lo hace semejante á ellas, y aun las ridiculezes, los gestos, la voz atiplada, la blancura de sus dientes, y el olor de sus perfumes, todo lo hace homogéneos con ellas. Los muchachos en otros tiempos tenían un afe mas rosco, y ménos palido; se criaban rústicamente, pero á lo ménos sus temperamentos eran fuertes y llegaban á constituirse robustos, sin temer á las injurias del tiempo, ni á que la tez de sus caras se conservase fresca y blanca; consiguiendo con esta vida agüerrida, ser de un espíritu mas belicoso y valiente que los de aquellos que se criaban en los estrados entre tapices, alfombras, y buenas chimeneas. Los padres los conducian á la caza al campo, y á todos los ejercicios, con los quales adquirian agilidad y destreza para toda accion militar, y aun entre gentes no llevaban otro monitor á su lado que la buena compania de sus padres, que siempre los servian de preceptores, y que nunca los dexaban separar de su vista. Timidos y modestos delante de las gentes de edad, conservaban el respeto debido á los mayores y ancianos: eran valientes y fieras, y reñian muy á menudo entre ellos: no tenían miramientos

con sus peinados, ni vestidos, pues como eran sencillos y limpios no merecian cuidado alguno; se desafiaban á correr, á la lucha y á todo ejercicio; de quando en quando se herian, luego Horosos y moqueando hacian sus paces, y volvian á sus casas sudados, destrozados, y sofocados, pensando solo en satisfacer sus buenos apetitos, y el sueño que de sus fatigas resultaba. Eran á la verdad intrepidos, pero ellos han producido en todas las naciones unos hombres cuyo zelo se ha manifestado palpablemente, sacrificando sus vidas por la patria en que nacieron, y dando con su sangre derramada por ella, las pruebas mas auténticas de su valor y constancia en los trabajos. Quiera Dios que algun dia nuestros venideros puedan decir otro tanto de nuestros aromatizados peumetros, y que una educacion tan afeminada y poltrona, no pierda aquel espíritu que la nacion tiene en su esencia, y que con la rudeza se mantiene en su primer ser, como sucede por muchas partes del interior del reyno, en donde no ha entrado la corrupcion de costumbres, á enervar los corazones bien dispuestos de nuestros compatriotas: ojalá que una reforma sobre la educacion mejore la nacion, para que llegue al punto de perfeccion á que puede llegar.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Castellon y Tarragona, en 5 dias, el Patron Christóbal Ribera, Valenciano, Llaud Jesus Nazareno, con loza.

De Soller, en 2 dias, el Patron

Bartolomé Mayol, Mallorquin, Llaud número 71, con naranjas: trae la correspondencia.

De Idem, en idem, el Patron Antonio Sans, Catalan, Llaud San Antonio: trae la correspondencia.

De Cullera, en 5 dias, el Pat.

Joseph Tomas, Valenciano, Llaud San Antonio, con arroz.

De Torrelblanca, en 13 dias, el Patron Jayme Burcet, Catalan, Llaud San Jayme, con algarrobas.

De Málaga, en 15 dias, el Patron Francisco Bosch, Catalan, Llaud San Antonio, con cacao.

De Idem, en idem, el Patron Juan Curell, Catalan, Llaud San Antonio, con cacao.

Avisos. Ignorándose el paradero de Don Jayme Logueras, se le ayisa que se presente al Sr. Intendente de este Exército y Principado, quien tiene que comunicarle un asunto que le interesa.

En la calle dels Mirallers, en casa de Sabater, cerca de la casa den Misas, hay un Matrimonio que dará de comer y habitacion á los que acudieren, por precio equitativo.

Venta. En la Tienda del Reloxero de la plaza de Palacio, esquina de la Espasería, frente del mercado del Trigo, hay para vender con conveniencia una Caja de tabaco de plata, grabada al torno, dorada por dentro, con un Relox en el centro de la tapadera, buena para un Escritorio de una persona de gusto: así mismo hay para vender Reloxes de plata de la mejor construccion, buenos para los Capitanes y Pilotos de la carrera de América, á segundos: todo á precio muy equitativo.

Alquileres. Hay una media Habitacion muy decente, con su retrete cómodo para escritorio que está para alquilar á alguna persona sola Eclesiástica ú otro Señor ó Señora, á quien si gustare de ello se le dará de comer y todo el demas servicio conveniente: quien lo hubiere menester, podrá acudir á la calle del Mill, que es entrando por la plaza

del Angel á la Platería, el primer callejon de la mano izquierda; en cuya esquina está el Señor Domingo Duran, Cordonero, que dará razon.

En la calle den Roig, entrando por la del Carmen, hay un primer Piso para alquilar: el Cerragero que está en la misma calle, dará razon.

En la calle den Abellá, cerca de Santa Catalina, hay un segundo Piso para alquilar, en la casa chica del Sr. D. Juan de Lapeyra.

En la calle mas alta de San Pedro, y esquina de la dels Argentiers, hay un primer Piso para alquilar: tienen las llaves en el segundo piso de dicha casa.

Qualquiera que necesite una decente Habitacion en el centro de la Ciudad, con un Estudio y Almacén, todo junto ó separado, acuda al Despacho de este Diario, que darán razon con quien se han de conferir.

Pérdidas. En la casa del Señor Reurés, Escribano mayor de Marina, la noche del Bayle se extravió un Capote de paño negro forrado de bayeta encarnada, con vueltas del mismo color: qualquiera que por equivocacion ó descuido lo haya llevado, se servirá entregarlo en casa de Don Jayme Pons, que vive en la calle Condal, núm. 17, primer piso, que se le dará una competente gratificacion: al mismo tiempo se suplica á qualquiera otro que sepa su paradero dé aviso al dicho Sr.

Se ha perdido un Perro de caza, conejero, de mediana estatura, rojo y capon: se suplica al que lo haya hallado, ó sepa su paradero, se sirva dar aviso al Señor Joseph Bori, Mediero, que habita frente del Cuerpo de Guardia del Borne, en donde darán mas señas y un duro de gratificacion.

El día 13 ó 14 del corriente, se perdió una Cartera encarnada, con lapis, cortaplumas, y papeles; se darán 2 pesetas, á quien la llevare en casa los Sres. De Arabet, Gautier, Manning y Compañía, calle Ancha.

Desde la plaza del Angel, hasta la de S. Christobal del Regomí, se han perdido dos Memoriales de Pedro Casas de Esplúgas: quien los hubiese recogido se servirá entregarlos al Beco de la Tapinería.

Se perdió el día 15 del corriente, de 3 á 5 horas de la tarde, paseando por la Muralla del Mar, has a la Esplanada, un Páñuelo encarnado con quadros: quien lo haya encontrado, se servirá llevarlo en casa de D. Bernardino Coromina, plaza de Palacio, esquina de la Espasería; quien enseñará uno igual, y dará una gratificación.

Desde el Teatro, hasta la calle del Hospital, se perdió una Caña con puño de oro; y se dará un duro de gratificación á quien la entregare en el Despacho de este Diario.

Al principio de este mes, se perdió una Arracada de oro macizo: á quien la llevare á la calle dels Capellans, á casa de Juan Mitjavila, Alcalde del Barrio, se le mostrará la campañera, y se le darán 2 pesetas por el hallazgo.

Al anochecer del día 15 del corriente, se desapareció una Jaula con un Canario tuerto de la puerta de casa de D. Rafael Costa, Cerero, en la plaza Nueva: quien lo tuviere, se servirá restituirlo á dicha casa, que se le dará competente gratificación.

Sirpientes. Un Mozo de edad de

16 años, desea su acomodo para Madrid, ó bien con un Señor ó alguna Señora: sabe leer, escribir y contar; tiene personas que le abonen: y darán razon de él en casa de Don Joseph Prats, Cirujano, en la calle del Conde del Asalto, casa última á la izquierda, yendo á la Muralla.

Quien haya menester un Criado que ya ha servido, acuda á la plaza del Angel, y en casa de Bruguera, pregunte por Ramon Montañas.

Teresa Comas, Viuda, busca casa en que servir de Criada ó Cocinera, sabe bien su oficio, y vive en la calle de Valldoasella, en casa de Pablo Cafabasa, Carbonero.

Se necesita una Muchacha fuerte y sana para fregar, barrer y traer agua, y todos los demas quehaceres de casa, y tenga quien la abone: en la Oficina de este Diario darán razon de quien la necesita.

Nodrizas. Ignacio Tries, Carpintero, que vive en la calle de Santa Ana, vuelta de San Antonio, dará razon de una buena Nodriza viuda, de edad de 24 años, que desea criar en la misma casa de los padres; cuya leche tiene 8 meses.

En la calle den Fonollá, en casa de Matamara, número 31, se desea encontrar una Ana de leche.

Rosa Vila, que vive en la calle den Arolas, en casa Jayme Costa y Espiell, desea encontrar Criatura que criar: su leche es de pocos dias.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada: *Los Teyllas de Meneses* primera parte: con Tomadilla y Saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.